

NOTES SUR MGR DE LAUBERIVIERE

Tous ceux qui s'occupent de l'histoire du Canada connaissent la fin tragique de Mgr de Lauberivière, qui fut le cinquième évêque de Québec.

François-Louis Pourroy de Lauberivière, qui appartenait à une excellente famille de robe de Grenoble, avait été appelé à l'âge de vingt-huit ans, à succéder à Mgr Dosquet.

S'il est vrai, comme on le dit, qu'il fut choisi à la demande expresse du cardinal Fleury, alors premier ministre de France, jamais la protection de la cour ne tomba sur une tête plus digne de porter la mitre.

Illustre par sa naissance, doué des plus beaux talents, avec un esprit nourri de fortes études et un extérieur agréable, M. de Lauberivière devait en mettant les pieds sur la terre d'Amérique conquérir du coup l'estime et l'affection de ses diocésains.

Ordonné prêtre le 24 septembre 1735, M. de Lauberivière était depuis 1733 chanoine du chapitre de Romans, lorsqu'il fut sacré évêque le 16 août 1739.

Il s'embarqua à la Rochelle pour son lointain diocèse, le 10 juin 1740, sur le vaisseau du roi *le Rubis*, commandé par M. de la Saussaye.

Au moment où le navire allait entrer dans les eaux du Saint-Laurent, une fièvre contagieuse éclata à son bord. Plus de quatre cents malheureux en furent atteints.

Le jeune évêque, échappé à l'épidémie comme par miracle, débarqua à Québec le 8 août 1740.

Toute la population, qui était venue le saluer sur le rivage, l'accompagna jusqu'à la cathédrale où un *Te Deum* solennel fut chanté.

Cinq jours après son arrivée, Mgr de Lauberivière était frappé à son tour du mal étrange qui avait fait périr tant de victimes à bord du *Rubis*, et il succombait, le 20 août, au milieu des regrets universels.

Alors qu'il exerçait le ministère à Romans, M. de